

ACTA SESIÓN COMITÉ EJECUTIVO DEL PROGRAMA ESTRATÉGICO REGIONAL DE TURISMO REGIÓN DE AYSÉN

En Coyhaique, con fecha 29 de noviembre del 2022 y siendo las 15:30 horas, se da inicio, vía remota por sistema zoom, a la sesión N°98 de Comité Ejecutivo del Programa Estratégico Regional de Turismo Aysén Patagonia, Naturaleza y Aventura.

Cabe señalar que, debido a la contingencia sanitaria que se vive actualmente en el mundo, producto del COVID – 19, se ha efectuado dicha sesión de Comité Ejecutivo vía remota, ateniéndose a las recomendaciones que las autoridades han dispuesto respecto a mantener distanciamiento social.

1. ASISTENTES:

<u>INSTITUCIÓN</u> <u>NOMBRE</u>

Titulares:

Presidente Comité Ejecutivo Jaime Guazinni
Gerente CODESSER Ramón Antiman
Cámara de Comercio Coyhaique Daissy Mondelo
AG Chile-Chico Véronica Orias
ZOIT Chelenko Miriam Chible
ZOIT Palena-Queulat Jonathan Hechenleitner
Gerente PER Turismo Rolf Traeger

Suplentes:

AREMU Ignacio Carrasco Seremi Economía M. Fernanda Soto **SERNATUR** Fernando Oieda SERCOTEC Ivonne Pereira DIPLADE Pablo Alarcón AG Turismo Chile Chico Verónica Raty **ZOIT Chelenko** Jasmia Yañez Ejecutivo CORFO Andrés Sandoval Ejecutivo PER Turismo Aysén Paulina Mura

Invitados:

Aysén Consultores
 Aysén Consultores
 Big Magazine
 INECON
 Carolina Gómez
 Guillermo Nova
 Marcelo Junemann
 Santiago Zúñiga



2. TABLA:

- o 15:30 Bienvenida y Acuerdos anteriores
- o 15:40 Presentación Actualización HDR PER, Aysén Consultores
- o 16:00 Presentación Proyecto Electromovilidad, Big Magazine
- 16:15 Presentación Informe Final Declaratoria Ruta Escénica C.A
- o 16:30 Preguntas
- o 16:35 Revisión POA
- 16:50 Temas Varios
 - Visita Recomiendo Chile en diciembre
 - Apoyo financiero eventos deportivos Palena y Chile-Chico
 - Proyecto Electromovilidad Carretera Austral

3. INICIO Y DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Inicia la sesión el presidente del Programa, Jaime Guazzini, agradeciendo a los participantes que se encuentran presente. Incita a poner atención al proyecto de electromovilidad que se presentará con el fin de poder proponer nuevos puntos de carga y de difusión de destino, por su parte apoya el proyecto con las observaciones que el Comité considere pertinente.

Rolf Traeger leen los acuerdos de la sesión anterior y entrega información sobre lo que fue la actividad del "Viaje Épico Wheel The World". Menciona además que se convocará a un comité gestor para la actualización de la página web del PER. En cuanto al POA, comenta que ya se han recibido propuestas y han sido todas ingresadas al plan, se espera tener este listo para el mes de diciembre y presentarlo a votación en próximo Comité Ejecutivo.

3.1. Presentación Actualización HDR PER Turismo Aysén

- Inicia su presentación Carolina Gómez y Guillermo Nova (enviada previamente al Comité)
- Guillermo Nova solicita agregar que "habiéndose reunido con Javiera Montes, Encargada del Programa Transforma Turismo a nivel central, señaló sus felicitaciones al trabajo que ha realizado el PER, lo mismo en el caso de Santiago Fernández". Menciona, además, que el PER Turismo es de los pocos programas, a nivel nacional, que ha atrevido a actualizar su Hoja de Ruta, mediante modelos participativos, ya que la mayoría realiza este proceso de manera interna considerando únicamente a su equipo técnico, por lo cual extiende felicitaciones.



- Miriam Chible considera que la participación sectorial fue baja, para una iniciativa tan importante como la actualización de la HDR, pierde conexión.
- Fernando Ojeda, respecto de las iniciativas, entrega como antecedentes que como SERNATUR trabajaran en temas de sustentabilidad, pero quiere relevar el apoyo al tema de la obtención de sellos. Menciona que ellos manejan un calendario de actividades en base a la información entregada por los municipios, y también le gustaría que todas las acciones apoyadas por el PER soliciten considerar el aporte a la huella de carbono. Enviará un resumen de sus observaciones al consultor.
- Rolf Traeger agrega que la idea es ir trabajando en conjunto y colaborativamente.
- Miriam Chible considera que la participación fue baja, sobre todo desde el sector público.
- Guillermo Nova, menciona que se hicieron talleres en los horarios que acomodaban mejor a ambos sectores, pero que, por parte de los públicos, siempre son las mismas instituciones las que participan, y lamentablemente se les escapa de las manos.
 Considerar además que cada participante representaba una agrupación o corporación por lo cual la convocatoria, no consideran que haya sido baja.
- Pablo Alarcón pregunta si el informe es un informe ejecutivo, ya que mucha de la información que se presentó hoy, que no vio en el informe final. También considera que la participación del sector público fue baja.
- Guillermo Nova, responde que efectivamente se tomaron todas las observaciones y se subsanaron, enviado ellos, el informe final con todos estos insumos solicitados, el día de ayer.
- Rolf Traeger agrega que, la HDR se puede ir adaptando en base a las necesidades que vayan surgiendo, por lo cual se podrán ir incluyendo nuevas acciones e iniciativas si así fuese necesario.

3.2. Presentación Proyecto Electromovilidad C.A

- Inicia su presentación Marcelo Junemann (enviada previamente al Comité)
- Miriam Chible pregunta si el Gobierno Regional ya les dio el apoyo.
- Rolf Traeger responde que la división de Fomento Productivo del CORE, fueron quienes aprobaron el apoyo a la iniciativa.
- Fernando Ojeda pregunta si las imágenes ya existentes están disponibles, para que las pueda usar SERNATUR. Además, solicita que los hoteles estén registrados en SERNATUR, y considera que es importante resaltar que los cargadores quedaran disponibles para cualquier persona.
- Marcelo Junemann responde que si están disponibles las imágenes, que efectivamente son hoteles registrados y que la campaña considera "la creación de una carretera eléctrica".
- Verónica Raty considera que se debe incluir a Chile Chico en este proyecto, considerando que son el cruce fronterizo más utilizado en la Región.



- Marcelo Junemman, le comenta que es un primer paso, que, por supuesto Chile
 Chico puede quedar dentro y que además ya existe un cargador eléctrico en Chile
 Chico, por lo cual si se considerará incluirles en la ruta.
- Pablo Alarcón, solicita llamar a la calma, y menciona que una cosa es que exista la intención por parte del CORE de apoyar una iniciativa, pero tiene que haber un programa creado para financiar esta iniciativa, y él puede asegurar que para este proyecto no hay ningún financiamiento comprometido, pero puede que exista la intención de buscar financiamiento.
- Marcelo Junemann responde que están en ello, pero gracias por el comentario.
- Rolf Traeger agrega que la idea principal al compartir este proyecto, es precisamente apoyar en la búsqueda de financiamiento, y recogiendo todos los comentarios y observaciones desde los distintos territorios.

3.3. Presentación Declaratoria Ruta Escénica C.A.

- Santiago Zúñiga inicia la presentación (enviada previamente al Comité)
- Fernando Ojeda menciona que le cuesta visualizar la operativa de la gobernanza y le interesa saber cómo se lo imagina la consultora.
- Santiago menciona que incorporarán el detalle del funcionamiento en el informe ejecutivo.

4. TEMAS VARIOS

- Rolf Traeger informa sobre los apoyos solicitados, los cuales serían; Recomiendo Chile, Buen finde y un programa del Mega, en cuanto a difusión de destino. Además de tres eventos turísticos, dos en Río Palena y uno en Chile Chico. También el apoyo al fotógrafo internacional "Adventure Geezer", con el traslado.
- Fernando Ojeda solicita que se considere la incentivación del carbono neutral a los organizadores de los eventos que se estarán apoyando.
- Rolf Traeger menciona que de todas maneras se toma el punto.
- Pablo Alarcón solicita pedir los medios verificadores de las invitaciones al sector público en cuanto al proyecto "Actualización HDR PER Turismo Aysén"
- Rolf Traeger, responde que solicitará se envié la información de respaldo.
- Pablo Alarcón informa que acaba de recibir la tabla para el CORE del próximo dia lunes y aparece una presentación por parte del PER, y pregunta quien la realizará.
- Rolf Traeger responde que no está al tanto de que exista alguna presentación por parte del PER al Consejo Regional.
- Miriam Chible solicita que de no haber habido convocatoria a los públicos para el proceso de actualización del a HDR, se considere hacer una reunión con ellos.



- Rolf Traeger menciona que, en cuanto a carbono neutral, como programa se ha procurado realizar todas las acciones de apoyo bajo esta iniciativa.
- Paulina Mura comenta que cometió un error en el envío de las citaciones a la sesión de comité, razón por la cual, Andrea Rosas de Corporación Glaciares, no puedo estar presente, por lo cual solicita el apoyo en la entrega de información sobre actualizaciones tanto de los miembros titulares como de los suplentes.

5. ACUERDOS

- Se acuerda enviar POA actualizado al Comité Ejecutivo para su revisión y posterior aprobación en el próximo comité, establecido para el 27 de diciembre.
- Se acuerda enviar presentación actualizada sobre proyecto de Electromovilidad para recibir observaciones hasta el próximo lunes 05 de diciembre.
- Se acuerda el envío de informes ejecutivos de los proyectos "Declaratoria Ruta Escénica" y "Actualización HDR PER Turismo Aysén" dando aprobación de cierre a ambas consultorías.
- Se acuerda el apoyo de cofinanciamiento, mediante votación, de las siguientes iniciativas:
 - Palena Río Abajo
 - La bajada del Palena
 - Patagonia Chelenko MTB Race
 - The Adventure Geezer
 - Recomiendo Chile Canal 13
 - Buen Finde TVN
 - Viaje de Prensa Megavisión



Siendo las 18:00 se da por terminada la sesión, a continuación de anexa imagen.

